



Pausa arancelaria

Incertidumbre seguirá hasta la revisión del T-MEC: IP

● La comunidad empresarial aplaudió la nueva prórroga arancelaria de EU, pero considera que aún no se han conjurado todos los riesgos dentro de la relación bilateral

Lilia González

lilia.gonzalez@eleconomista.mx

A pesar de que México esquivó el endurecimiento de aranceles por un lapso de 90 días, el ambiente de incertidumbre se mantendrá vigente a lo largo del presente y próximo año, hasta en tanto no se concluya la renegociación del Tratado México, Estados Unidos, Canadá (T-MEC), consideró Guillermo Rosales, presidente de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA).

“La incertidumbre se mantiene y es probable que una vez que arranque la renegociación hacia el 2026 pueda incrementarse y bueno, esto es un factor negativo para poder vislumbrar un crecimiento relevante de la industria en general, del mercado en particular, mercado interno de vehículos ligeros”, estableció el representante de los distribuidores de autos.

En conferencia de prensa, el dirigente de la AMDA reconoció el trabajo de la presidenta Claudia Sheinbaum para lograr que el presidente Donald Trump postergara por tres meses la aplicación de aranceles, que había amenazado y sería de 30% el gravamen.

“Los 90 días más en la que la buena noticia es que no hay un deterioro, un endurecimiento de los aranceles a pagar por los productos mexicanos. La mala noticia es que este ambiente de incertidumbre se mantiene vigente”, refirió. En ese sentido, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) comentó que la prórroga brinda un espacio para el diálogo, no obstante “cada extensión genera incertidumbre y frena inversiones”.

La volatilidad comercial es un riesgo que América del Norte no puede permitirse en un contexto de desaceleración económica y alta competencia global, sostuvo el sector patronal, ya que el entendimiento refleja la complejidad de la relación bilateral, que no es únicamente comercial, sino estratégica en materia de seguridad, migración, cooperación económica y cultural.

Para la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), la prórroga es una advertencia y una oportunidad para ampliar el comercio. “México ya es protagonista comercial

a nivel global. Estamos convencidos que lo seguiremos siendo, para ello, debemos demostrar que sabemos proteger nuestros avances y construir hacia el futuro con responsabilidad, unidad y visión”.

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) destacó que el acuerdo de aplazamiento arancelario por 90 días representa un paso importante entre México y Estados Unidos,

porque protege el comercio bilateral, las cadenas de valor integradas y millones de empleos en ambos países.

Francisco Cervantes, presidente del CCE, reiteró la disposición del sector empresarial a seguir colaborando con el gobierno de México en la construcción de soluciones que fortalezcan la relación estratégica con Norteamérica, impulsen la competitividad regional y brinden certidumbre.

La Copar-
mex comentó
que la pró-
rroga arance-
laria de Esta-
dos Unidos
brinda un espa-
cio para el diá-
logo, no obs-
tante “cada
extensión
genera incerti-
dumbre y frena
inversiones”.